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日　時　平成24年5月10日（木）
　　　　午後3時～午後5時30分
会　場　北海道立道民活動センター
　　　　「かでる 2.7」1 階 110 号室
出席者
理　　事　龍澤・平野・栁澤・三宅

菊田・佐藤・米谷・大場
根本・小川・向山・中川
川口・大熊・上野

部局長・委員　青柳・可知・杉浦
監　　事　佐々木・長宅・大塚
常任相談役　丸山
書　　記　青柳

司　会　平野事務局長
　開会に先立ち平野事務局長より、出席
者（数）、明日の第 53 回定時代議員総会
の議長候補者である梅田弘之氏と、横尾
三二氏が出席していること及び、記録担
当者並びに議事の進行について、報告事
項の司会は平野が、検討事項の議長は龍
澤会長が務める旨報告があった。
　　　
（報告事項）
１　公益社団法人への移行に係る諸手続き
について

杉浦委員長　
　4 月 1 日に公益社団法人への移行手続
きを完了した。今後は、地方会と支部の
規約、役員等を確定し、組織体制を固め
て行きたい。
２　技能認定登録制度に係る登録更新手数
料について

平成 24 年度　第１回理事会　議事録（抄）

栁澤学術局長
　従来本部２千円、支部 3千円であった
が、財務処理の関係から全て本部へ納入
するよう周知した。しかしその情報が徹
底されていないようなので、再度 5千円
全てを本部へ納入することとしてご確認
願いたい。

３　福祉用具専門相談員に係る進捗状況に
ついて

龍澤会長
　平成 18 年度以降に福祉用具専門相談
員に係る補習講習を受講した方に関して
は、受講料を返金する旨広報へ掲載した
ところ、163 名の方から返金の申し出が
あった。しかし、厚労省と折衝中である
ため、あと数か月経過を追って返金する
か否かを判断したい。
　なお、この案件が持ち上がった原因は、
福祉用具専門相談員に係る補習講習を数
千人が受け、資格登録するよう周知した
にも関わらず、全国で一人も登録されな
かったことによるものと考えられる。そ
のことを改めてご理解いただきたい。

４　協会事務所の物置撤去について
龍澤会長
　物置が、設置されている場所がマン
ションの共有部分であるため撤去を迫ら
れていた。既得権を主張していたが認め
られないため、今月中に業者と役員で撤
去、処分する。
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５　九州地方会の活動休止について
上野理事
　九州会では、次期役員の選出が困難で
あることと、財政面でも地方会としての
機能が果たせなくなったため、活動の休
止を決定した。

６　協会旗の購入について
龍澤会長
　公益社団法人移行に伴い、新たな協会
旗が必要になったため、2 社から見積も
りを取り、価格と納期を検討して購入し
た。新しい協会旗は今学会で掲げる。

７　記念表彰について
丸山常任相談役
　協会創立 65 周年記念表彰について、表
彰申請の基準を次のように見直す。
　協会表彰は、基準を引き下げると共に、
申請書及び申請方法も簡素化する。
　厚生労働大臣表彰については、過去に
都道府県知事表彰を受けていることを条
件化するなど、基準を厳格に見直す。
　具体案に関しては、6 月の理事会へ提
案する。

８　「日本理学療法学会」の名称が使用さ
れた件について

龍澤会長
　本協会が商標登録した「日本理学療法
学会」の名称が、日本理学療法士協会の
定款で使用されていることが判明した。
日本理学療法士協会の半田会長へ名義使
用の有無と経緯を照会したところ、「定款
策定作業の中で事務的なミスで、日本理
学療法学会の名称を使用してしまった。

真摯に謝罪すると共に、次期理事会にお
いて定款の変更を行う」との回答を得た。

（検討事項）
議　長　　龍澤会長
１　平成 23 年度　決算報告及び監査報告
根本理事
　赤字決算の最大の原因をどう認識して
いるか。
小川財務局長
　予算編成当初の収入を下回ったこと
と、支部と地方会の支出が当初の見込み
より多かったため赤字になったと認識し
ている。
根本理事
　予算の編成においては、収支のバラン
スの適正化を図るべきではなかったか。
小川財務局兆
　平成 24 年度については、収支のバラン
スに留意し、今年度のようなことがない
よに努めたい。
平野事務局長
　会員数が減少しているにも関わらず、
事業形態が変わらなければ赤字になって
も当然であるため、今後は見直しが必要
であると考える。
根本理事
　　赤字はどうやって補てんしたのか。
平野事務局長
　定期預金を既に２つ取り崩している
が、今後は、この状態が続かないように
組織体制や事業形態を見直して行かなけ
ればならない。
米谷理事
　組織改革して、協会のスリム化を図ら
ないと課題は解決しないと思うが如何か。
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なか、龍澤会長が、意見や要望はできる
限り会務に反映させたいと述べ、採決が
行われた。
　　賛成 13　反対 2　委任 1で承認された。

３　技能認定登録制度に係る規程の修正
（案）

栁澤学術局長
　前回の理事会において、課題講習の参
加費を全国一律 2千円と決議し、各支部
へ周知したが、解釈に相違があり混乱を
生じている。ここで各理事より、この案
件をどう理解したかについてご意見をお
聞かせ願いたい。
各理事
・講習会参加者は、単位取得の有無に関
わらず全て2千円を支払うと認識した。

・単位取得対象者のみ 2千円を支払うと
解釈した。

・単位取得対象者からは 2千円を徴収し、
他の者からは全く徴収していない。

・受益者負担と聞いていたので、受講者
全員から 2千円いただいている。

・講習会毎に 2千円を徴収するのであれ
ば、会費の値上げを検討するべきでは
ないか。

栁澤学術局長
　平成 24 年度に限り予算案が編成され
ているため、講習会参加者「会員 2千円、
会員外 4千円以内」として頂き、平成 25
年度以降については、只今の意見を参考
に 6月の理事会で検討する。
龍澤会長
　　承認を得ます。
　　賛成 11　反対 2　委任 1で承認された。
平野事務局長

上野理事
　ここ数年、支部や地方会で執行できる
予算額が変わってきた。以前のように支
部や地方会で財政を管理できるようには
できないのか。
龍澤会長
　皆さんの意見はよく理解できる。しか
し、公益社団法人という新しい組織体系
ができつつあるため、協会全体として健
全な財務体制となるよう協力していただ
きたい。
大場理事
　協力はするが、同時に組織体制や事業
形態の見直しは絶対に必要である。例え
ば広報の発行を廃止し、ＨＰ等で会員に
閲覧できるようにすれば、その分経費を
削減できると思うので参考にしていただ
きたい。
龍澤会長
　それでは、平成 23 年度決算報告及び監
査報告について承認を得ます。
　　全会一致で承認

２　平成 24 年度　予算（案）の書面表決
に係る対応

平野事務局長
　前回の理事会以降に、平成 24 年度の予
算（案）について書面表決を行った結果、
賛成が 14、反対が 2 であった。しかし、
書面表決による承認は全会一致でなけれ
ばならないため、承認は得られなかった。
　そのためこの理事会において、改めて
採決し承認を得たい。
各理事及び龍澤会長
　支部や地方会を含めた組織体制の見直
し、財務管理の分掌等の意見が多数出る
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　名誉会員に、山崎義雄、　四元　登の 2
氏を推薦し、相談役には、丸山福治、倉石
健二、猪野塚孝徳の3氏を選任いたします。
　　全会一致で承認

６　定時代議員総会の役員改選後に開催す
る臨時理事会について

杉浦委員長
　明日行われる役員改選の立会人と、改
選後の臨時理事会開催について、理事会
の承認を得てください。
龍澤会長
　立会人に根本勝義氏　大熊靖雄氏の 2
名を推薦します。臨時理事会の開催とと
もに承認を願います。
　全会一致で承認

７　その他
川口理事
　以前から提案しているが、全病理の日
を作っていただきたい。この提案を理事
会の記録に残してください。
龍澤会長
　　記録します。
杉浦委員長
　次回までに役員改選規定を作るべきで
す。

議事録署名人　　　　　　　
会　　長　龍　澤　良　忠
監　　事　佐々木　直　吉

長　宅　政　夫
大　塚　正　廣

　来年度以降も 2千円を徴収するかの問
題については、6 月の理事会で方向性を
検討する。

４　第 53 回定時代議員総会の議案の見直
しについて

平野事務局長
　広報 208 号の定時代議員総会の議案書
を新定款に照合し、以下のように変更す
る。

　審議事項
　第 1号議案　平成 23 年度　事業報告
　第 2号議案　平成 23年度　収支決算報
告及び監査報告

　第 3号議案　表彰に関する承認について
　第 4 号議案　第 62 回　日本理学療法
学会　学会長・準備委員長の決定

　第 5 号議案　第 63 回　日本理学療法
学会　開催地の決定

　第 6号議案　名誉会員の推挙について
　　報告事項
　１　平成24年度　基本姿勢及び事業計

画
　２　平成 24 年度　予算書
　３　常勤役員への報酬の支払いについ

て
　役員改選
　全会一致で承認

５　名誉会員・相談役の選任について
平野事務局長
　新定款に従い、名誉会員の推薦と相談
役の選任を行います。
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日　　時　平成24年5月11日（金）
　　　　　午前9時～10時30分
場　　所　北海道立道民活動センター
　　　　　「かでる 2.7」４階大会議室
平野事務局長
　昨年まで、支部長、組織部長、学術部
長連絡会として行っていたが、今年度よ
り「支部、地方会代表者会議」として実
施する。
菊田組織局長
　支部担当者届を配布しましたので、必
ず提出してください。提出された情報を
もとに名簿を作成するので、正確に記述
してください。
　また、会員管理のクラウド化を進めて
いるが、6 月頃から閲覧できるようなる
ので、どうぞ活用していただきたい。
杉浦委員長
　地方会、支部規約について、以前周知
したひな型で不明な点があったので、今
回Q&Aを作成し配布したので参考にし
てください。本部への提出期限は 5月 31
日ですので厳守してください。
島　根
　支部の執行委員は会友でもなれるか。
杉浦委員長
　会友の方は執行委員にはなれない。正
会員のみである。
愛　媛
　相談委員に会員以外は認められるか。
　支部、地方会規約のひな型を修正され
たようだが、データをいただけるか。
杉浦委員長
　顧問は会員外でもなれるが、相談委員

平成 24 年度　支部、地方会代表者会議（要旨）

は会員に限られる。
　規約の修正版は提示できる。
　各支部で規約を作る際は、ひな型に
沿った内容にし、その他のものは規則で
定めてください。
三　重
　規約では執行委員長という呼称を用い
ているが、労組活動と混同されやすいの
で、今までどおり支部長という職名は使
用できないのか。
杉浦委員長
　定款で定められているとおり、執行委
員長でお願いしたい。
兵　庫
　代議員総会での発言は、予め所属の地
方会をとおして発言するシステムになっ
ているようだが、今後は支部が独自に発
言できるようにしていただきたい。
平野事務局長
　地方会を通すのは提言、要望であって、
代議員総会での発言を制限したことはない。
愛　媛
　支部、地方会代表者会議への出席は１
支部１名になっているが、交通費等の問
題があることは別として、以前のように
複数名で参加できるようにしていただき
たい。
平野事務局長
　公益社団法人への移行を期に、１名に
させていただいた。
和歌山
　支部の角印を作成した場合、経費は本
部で賄っていただけるか。
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小川財務局長
　角印は必ず必要なものなので、経費は
本部で負担する。
長　野
　公益社団法人へ移行したので、経費削
減の意味で、本部と支部で使用する封筒
を統一していただけないのか。
　公益事業（研修会）で、２名の一般参
加があったので報告する。
平野事務局長
　封筒については、現行どおり支部で作
成してください。
北海道
　本部に対する各申請を、電子版で受け
付けていただけないか。
佐藤情報管理局長
　全てというわけにはいかないが、電子
版で問題ないものについては、随時対応
させていただく。
大　阪
　地方会の規約ひな型を早急に送ってい
ただきたい。
杉浦委員長
　請求していただければ、早急に対応し
ます。
丸山常任相談役
　平成 25 年度に行われる協会創立 65 周
年記念表彰について、協会表彰は基準を
緩和し、申請書類の簡素化を図っている。
また、厚生労働大臣表彰については、都
道府県知事表彰受賞を前提にするなど、
条件を厳格に見直している。
龍澤会長
　「マッサージ診療報酬適正化の請願」の
件に関して、今国会で取り上げていただ
けることを前提に運動しているので、署
名等は早急に対応していただきたい。こ

の案件は、あはき推進協で行っているが、
要した費用については、連盟で対応しま
す。
香　川
　本部からの書類が速達で届くが、経費
削減の観点から普通郵便でも良いのでは
ないか。
平野事務局長
　普通郵便料金と速達のメール便と費用
は変わらない。
徳　島
　本部から支部に対応を求める案件につ
いて文書が届くが、対応する期限が短すぎ
るので、期間的に余裕を持たせていただき
たい。
平野事務局長
　できるだけ心がけたいが、至急のもの
もあるので対応していただきたい。
栁澤学術局長
　技能認定登録制度に関して、７支部か
ら単位取得届けが届いていないので、早
急に対応してください。
京　都
　郵貯口座を開設する際、登記簿謄本や
定款、支部規約、役員名簿等の提出が必
須となるが、６月の理事会まで規約や役
員が確定されないことになるので、でき
るだけ早く対応していただきたい。
杉浦委員長
　本日の理事改選で選ばれた理事を登記
してから、支部や地方会の役員、規約の
確定など、順次対応して行くのでご理解
いただきたい。
鹿児島
　会計クラウドにアクセスしても開かな
いときがあるが、その理由を聞かせてくだ
さい。
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得の有無に関わらず、会員は 2千円を徴
収することになる。
新　潟
　今年度診療報酬が改定されたが、その
情報が速やかに会員へ伝わってこない。
メール等を活用するなどの方法で、もっ
と素早く対応できないのか。
三宅保険局長
　要望の趣旨は理解しているが、診療報
酬の件に関しては、中医協の答申では
我々に関することは出ておらず、3 月の
課長通知を確認してからの周知になって
しまった。
龍澤会長
　診療報酬改定の情報については、2 月
の改定ではなく、3 月 5 日の課長通知で
示されたので、それまでは確かな情報と
して皆様にお伝えすることができなかっ
た。今後は、厚労省のホームページを積
極的に活用し情報収集に努めていただき
たい。
平野事務局長
　沖縄支部の近況報告をお願いします。
沖　縄
　現在沖縄県支部は会員が２名しかいな
いので、支部の活動が成り立たない。経
費の面でも配慮していただき、大変恐縮
している。

京　都
　今年度の会費納入期限を 7月末にさせ
ていただけないか。
小川財務局長
　納入期限は 6月末ですので、厳守して
ください

以上

佐藤情報局長
　システムメンテナンスの期間はロック
していたので、繋がらなかった。
静　岡
　課題講習会で 2千円を徴収する件につ
いて、年会費を支払っているにも関わら
ず更に 2千円の徴収を求めることには了
承しかねる。講習会を受けた人と受けな
い人の間で不公平が生じるので、年会費
を値上げするべきではないか。
栁澤学術局長
　昨日の理事会でも議論になったが、今
年度中は、会員は 2千円で対応していた
だきたい。それ以降については、理事会
で検討する。
奈　良
　情報管理局をとおして示される会計諸
表等の文字は大きくならないか。
佐藤情報管理局長
　システムの管理上対応しかねる。PC
の機能で拡大できるので活用していただ
きたい。
北海道
　公益に資する事業の公表について、講
習会の開催要項などをホームページに掲
載するだけでも良いのか。
杉浦委員長
　ホームページへ掲載することで差し支
えないと思われる。
大　阪　
　課題講習会受講料の 2 千円について、
単位取得以外の会員からも 2千円徴収す
るのか。
栁澤学術局長
　昨日の理事会で、講習会は受益者負担
という認識が確認された。従って単位取
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日　時　平成24年5月11日（金）
　　　　午前11時～午後4時
会　場　北海道立道民活動センター
　　　　「かでる 2.7」4 階 大会議室
議　長　梅田弘之　代議員（神奈川県支部）
　　　　横尾三二　代議員（愛知県支部）
書　記　上野和敏　理事
　　　　向山幸夫　理事
定足数確認　代議員定数72名
　　　　出席代議員70名（内　委任状5名）

議　長
　議案の変更にについて本部から発言を
求めます。
平野事務局長
　本日の議案を、公益社団法人の定款に
従い、以下のように変更いたします。
審議事項
　第 1号議案　平成 23 年度　事業報告
　第 2号議案　平成 23年度　収支決算報
告及び監査報告

　第 3号議案　表彰に関する承認につい
て

　第 4 号議案　第 62 回　日本理学療法
学会　学会長・準備委員長の決定

　第 5 号議案　第 63 回　日本理学療法
学会　開催地の決定

　第 6号議案　名誉会員の推挙にていて
報告事項
１　平成24年度　基本姿勢及び事業計
画

２　平成24年度　予算書
３　常勤役員への報酬の支払いについ
て役員改選

第 53 回　定時代議員総会　議事録（抄）

議　長
　第Ⅰ号議案から第 2号議案を一括審議
します。
愛　媛
　学会参加単位を 10単位にした理由を聞
かせてください。また、これは今後継続
するのですか。
栁澤学術局長
　以前より代議員会等で要望されていた
案件であることや、学会への参加者が減
少傾向にあることの改善策として理事会
において決定した。今後も継続する予定
である。
東　京
　決算で 2千万円の赤字が出た原因は何
か。また何で補てんしたのか。
小川財務局長
　赤字決算の原因は、当初の予算額に対
して、支部や地方会の支出が多かったた
めであり、補てんは、２つの定期預金を
取り崩して充当した。 
東　京
　内部留保金で国債を購入するはずでは
なかったか。
龍澤会長
　国債は購入時期を逃し購入できなかっ
た。内部留保金の対応は定期貯金でも可
能であったため定期を作った。
宮　城
　支部が交付金を請求しても、実際納入
されるまでかなり期間を要するのは何故
か。
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小川財務局長
　申請があったものに対しては、その都
度対応するようにしているが、中には
ご指摘に該当するケースもあると思われ
る。今後は十分注意して対応します。
徳　島
　赤字が出れば定期を取り崩すとのこと
だが、支部が赤字を出したらどうすれば
良いか。
小川財務局長
　本部にも財政的な余力がないので、予
算内で会務を執行していただきたい。
愛　媛
　代議員総会等の諸会議にのみ参加した
場合であっても、学会参加費は徴収する
のか。再考の余地はないのか。
栁澤学術局長
　このことは理事会の決定事項である
が、改めて代議員の意見をお聞かせくだ
さい。
静　岡
　諸会議のみでも参加費は徴収するべき
だと思う。諸会議も学会の一部と認識し
ている。他団体の形態も調査したが、す
べて参加費は支払われていると聞いてい
る。
北海道
　学会開催期間中の会議であり、参加費
は当然納入すべきだと認識している。
愛　媛
　単位のシールのみ受け取って、実際学
会に参加しないケースも出てくると思う
が、そのような問題はどう考えるのか。
栁澤学術局長
　代議員からお聞かせいただいた意見を
参考に、三役会で検討します。

大　阪
　学会関連会議には、個人のメリットで
はなく、公益のメリットとして参加する
ので、旅費だけではなく本部で参加費も
賄うべきではないか。
小川財務局長
　旅費しか支給しない。
広　島
　参加費のみ支払って単位を得るという
のは、本末転倒である。
新　潟
　介護保険の通所リハビリでも、マッ
サージ師が算定要員に組み入れられたの
か。
青柳介護保険部長
　平成 21年度の改定で技能認定登録者は
組み入れられ、今年度の改定で算定単位
数が拡大した。マッサージ師が算定でき
るのは、通所介護の個別機能訓練加算で
ある。
愛　媛
　福祉用具専門相談員の件について、現
在までの交渉経過をお聞かせください。
龍澤会長
　この案件は、福祉用具専門相談員の資
格取得に係る権限が、平成 18 年度より国
から都道府県へ移管されたことに端を発
している。厚労省より、都道府県に移管
された以降に行った講習であっても、た
だちに都道府県知事へ申請し、要件が満
たされていることが確認されれば、平成
18 年度に遡って認められるとの文書が発
せられた。
　本協会としては、今年度実施予定の技
能講習会で福祉用具専門相談員に係る補
修講習会を、開催地の都道府知事へ申請
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すべく準備を進めているところである。
議　長
　監査報告をお願いします。
監　事
　監査報告書参照
議　長
　第 1号議案～第 2号議案の採決を行い
ます。
　賛成 60　反対 2　賛成多数で承認され
ました。　　　
　　午前中の審議終了

議　長
　審議を再開します。役員選挙管理委員
会お願いします。
役員改選管理委員
　これから理事の信任投票を行うため、
投票用紙を回収します。回収終了後別室
に移り開票作業を行いますので、立会人
は別室へお越しください。
議　長
　第３号議案から第 6号議案の前に、報
告事項１から 3 を先に行います。
愛　知
　事業計画や予算などを報告事項として
済ますのであれば、代議員の意味が無く
なるのではないか。
杉浦委員長
　これは法定事項なので、報告とさせて
いただいた。しかし、代議員との質疑は
行うようにし、意見も十分お聞きしたい
と考えている。
岐　阜
　代議員総会で報告事項になったという
ことは、その分理事会の責任は非常に大
きくなると思われますので、今まで以上

に念入りに審議していただきたい。
埼　玉
　埼玉県支部で予め予算を編成した結果
赤字にはならないが、。本部は何故赤字予
算になるのか聞かせてほしい。
小川財務局長
　参考にさせていただきます。
埼　玉　
　予算を編成する段階で、何故 2千万円
以上の赤字が出るのか。
小川財務局長
　会員数の減少と、代議員総会出席者、
指導者講習会受講者の旅費及び、各支部、
地方会の予想以上の支出があったためで
す。
愛　媛
　法人役員報酬について、この案が上程
された理由をお聞かせください。
杉浦委員長
　役員報酬規程は、公益社団法人へ移行
するにあたって定めなければならないこ
とである。金額についても理事会で定め
ることができることになっている。
鹿児島
　厚労省に対する要望は、技能認定登録
者が中心になっているようだが、マッ
サージ師の診療報酬に関しても積極的に
折衝してもらいたい。
龍澤会長
　今後も積極的に取り組んで参ります。
神奈川
　介護施設で勤務する会員が増えている
ので、介護報酬もしっかり対応してもら
いたい。
青柳介護保険部長
　地方会や支部で介護保険に関連する講
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習会や活動を積極的に行い、その実績を
報告していただきたい。その実績を厚労
省へ示し、介護報酬上で更に位置付けら
れるよう折衝して行きます。
岐　阜
　基本方針に組織拡充とあるが、現に会
員が減少していることに対して、具体的
にどのような対策を考えているのか。
菊田組織局長
　診療報酬や介護報酬面での課題が解決
すれば、会員も増えてくると思うが、な
かなか厳しいのが現状である。
岐　阜
　組織強化を積極的に推し進めるため、
協会内に組織強化検討委員会等の設置を
望みます。
菊田組織局長
　主旨は理解できるが、現組織で対応し
たいと思います。また 6月頃を目途に新
しいリーフレットを作り、各支部へお示
しする予定でいる。それらを用いて技能
認定登録制度のメリット等をアピールし
てください。
宮　城
　技能認定登録の事務手続きに関して
は、本部と会員間で直接やり取りできな
いか。
栁澤学術局長
　各支部の執行委員長が責任を持って
やっていただくようになっている。
鹿児島
　会計のクラウドは、どこの支部も見ら
れるのか。

佐藤情報管理局長
　いつでも見られます。メンテナンス等

で見られない場合は事前に周知します。
鹿児島
　組織情報もクラウド化されるというこ
とだが、閲覧のみで入力はできないのか。
佐藤情報管理局長
　入力できるようにすると混乱を招く恐
れがあるので、閲覧のみとした。
東　京
　広報に掲載される会計諸表は、文字が
小さくて見ることができないので、電
子媒体で示していただくことはできない
か。
青柳広報部長
　前向きに検討します。
千　葉
　予算書の雑費 5百万の内容を教えてく
ださい。
小川財務局長
　勘定科目が限られているので、数字上
の帳尻合わせのため雑費に計上した。
静　岡
　予算書では、収支を合わせるために使
途を明確にできないものを雑費として計
上する。決算書においては、使途が不明
なものはないので、雑費という項目は計
上されない。但し、一部どこの勘定項目
にも属さないものが、まとめて計上され
ることがある。しかし使途が不明という
ことではないと認識しています。このよ
うにもっと分かり易く説明してくださ
い。
小川財務局長
　参考にさせていただきます。

議　長
　これで報告事項は終了します。続いて、
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第３号議案から第 6号議案を本部より提
案してください。
平野事務局長
　第３号議案　表彰に関す承認
　栄誉賞として、平成 23 年春に藍綬褒章
を受賞された栁沢貞男氏に、また、学会
長、準備委員長表彰では、第 60 回日本理
学療法学会学会長の可知謙三氏、並びに
準備委員長の高妻忠男氏を提案いたしま
す。なお、学術奨励賞、組織拡充貢献支
部表彰は該当無しとなりました。
議　長
　承認を得ます。
　全会一致で承認
平野事務局長
　第 4号議案　第 62回日本理学療法学会
（協会創立 65 周年、法人認可 50 周年記念
学会）の学会長、準備委員長の承認
　学会長に根本勝義氏、準備委員長に杉
浦幹雄氏を提案します。
議　長
　承認いただけますか。
　全会一致で承認
平野事務局長
　第 5号議案　第 63回日本理学療法学会
開催地の決定
　青森県支部を提案します。
議　長
　承認をお願いします。　　
　全会一致で承認
平野事務局長
　第６号議案　名誉会員の推挙について
　山崎義雄氏と、四元 登氏を推挙します。
議　長
　承認いただけますか。
　全会一致で承認

議　長
　次に役員改選に移ります。選挙改選管
理委員会から投票の結果を報告してくだ
さい。
役員改選管理委員
　有効投票数 69 票、
　理事、龍澤・平野・栁澤・新山・三宅
　　　　佐藤・小川・米谷・大場・木村
　　　　青柳・小林・蟹谷・中川・川口
　　　　多田
　監事、長宅・大塚・菊田
議　長
　ただいまの報告に対して承認を得ま
す。
　全会一致で承認
役員改選管理委員
　次に、承認された 16 名の理事の中か
ら会長の投票を行います。投票後、役員
改選管理委員は別室で開票作業を行いま
す。
役員改選管理委員
　有効投票数 68 票、三宅健一郎 10 票、
龍澤良忠 55 票、平野五十男 3票
　この結果を参考意見として、理事は臨
時理事会を開き会長を選任し報告してく
ださい。

臨時理事会開催の間休会

議　長
　再開します。臨時理事会の結果を報告
してください。

平野事務局長
　会長に龍澤良忠、副会長に平野五十男、
栁澤貞男
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　常任理事は、新山二三夫、小川嗣人、
佐藤功、三宅健一郎
　相談役に、丸山福治、倉石健二、猪野
塚孝徳
議　長
　これで第 53回定時代議員総会の全ての
議事が終了しました。

議事録署名人　　　　　　　
議　長　梅　田　弘　之

横　尾　三　二
理　事　16名　　　　　
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貸　　借　　対　　照　　表
平成 24年３月 31 日現在

社団法人　全国病院理学療法協会
（単位；円）
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日　時　平成24年5月11日（金）
　　　　午後3時～3時15分
会　場　北海道立道民活動センター
　　　　「かでる 2.7」1 階 110 号室
参　加
理　　事　龍澤・平野・栁澤・新山

　三宅・佐藤・小川・青柳
　米谷・大場・木村・小林
　蟹谷・川口・中川・多田

部長・委員　杉浦・可知
監　　事　長宅・大塚・菊田
相 談 役　丸山
書　　記　青柳

長宅監事
　これより、第 53 回定時代議員総会の
役員改選において選出された理事による
臨時の理事会を開催します。議題は、代
表理事の選出、承認及び、副会長、常任
理事、相談役の選任です。
　先程行われた選挙の結果を参考に、会
長の選出について理事の意見を求めま
す。

三宅理事
　選挙の結果を尊重し、龍澤氏を会長に
するべきだと思います。

各理事
　意義なし。

平成 24 年度　第 2回臨時理事会　議事録（抄）

長宅監事
　それでは龍澤氏を、公益社団法人全国
病院理学療法協会の会長とすることに承
認を得ます。
　全会一致で承認
長宅監事
　龍澤会長ご挨拶と副会長、常任理事、
相談役の選任をお願いします。
龍澤会長
　2年間一生懸命やりますので、宜しく
お願いします。続いて新役員を選任しま
すので、平野事務局長お願いします。
平野事務局長
　副会長に平野、栁澤
　常任理事に新山、三宅、佐藤、小川、
　相談役に丸山、倉石、猪野塚を選任し
ます。
長宅監事
　ただいま選任された副会長、常任理事、
相談役の承認を得ます。
　全会一致で承認

以上

議事録署名人　　　　　　　
会　　長　龍　澤　良　忠
監　　事　長　宅　政　夫

大　塚　正　廣
菊　田　京　一
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日　時　平成24年6月17日（日）
　　　　午後1時～3時45分
会　場　協会事務所
参　加
　　　　常任理事　龍澤・平野・栁澤・新山
　　　　　　　　　三宅・佐藤・小川
　　　　理　　事　青柳・米谷・大場
　　　　　　　　　木村・小林・蟹谷・中川
　　　　　　　　　川口・多田
　　　　部 局 長　杉浦
　　　　監　　事　長宅・大塚・菊田
　　　　相 談 役　丸山・倉石・猪野塚

　開会に先立ち平野事務局長より、出席者
の確認として、理事 16 名、監事 3 名、相
談役 3 名、委員長 1 名、計 23 名と、報告
事項の司会は平野が、検討事項の議長は龍
澤が努め、書記は青柳が行うことが報告さ
れた。
　また、議事録署名人については、公益社
団法人への移行に伴い、今後議事録には、
会長と出席監事の署名、捺印が必要になる
ことが告げられた。

（報告事項）
１　第 61 回　日本理学療法学会終了報告
米谷理事（第 61 回　日本理学療法学会学
会長）
　会員発表 32 題、市民公開講座への一
般参加者 152 名、学会参加者 424 名であ
り、成功裡に終了することができた。実
行委員一人ひとりが、課せられた役割を
しっかり果たしたことが、成功に繋がっ
たと考えている。各方面からのご協力に

平成 24 年度　第 3回理事会　議事録（抄）

改めて感謝申し上げます。

２ 第 62 回　日本理学療法学会（法人認可
50 周年、協会創立 65 周年記念）進捗
状況

杉浦委員長（第 62 回　日本理学療法学会
準備委員長）
　　開催期間、会場等の紹介（23 頁参照）
丸山相談役
　記念表彰については、各賞の推薦基準
及び申請書類等を、7月1日に執行委員長、
役員へ送付する予定である。

３ 協会事務所の物置撤去の完了について
栁澤副会長
　5月中に物置に保管してあった図書や
書類等を整理、処分し、物置を撤去した。

４　支部、執行委員長公印の作製について
佐藤組織管理局長
　支部、執行委員長の公印作製について
は、当初各支部で対応するよう周知して
いたが、一括で作製することによって、
コスト削減できることが判明した。その
ため、各支部、地方会から希望を募り作
製しているところである。（19 支部、地
方会）

５　会費の納入状況について
小川財務局長
　本日現在 14 支部が納入している。未
納支部については、納期を厳守していた
だきたい。
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　平成 24 年度　役員職務分掌及び情報
収集等に係る役員分担表（23 頁参照）を
説明し、審議が行われた。
　審議の結果、全会一致で承認

２　支部、地方会規約の承認
杉浦公益社団法人推進部長
　各支部、地方会から提出のあった規約
を全て確認した結果、一部の支部に訂正
を求めたことを含め、適正に定められた
ことを報告します。
　規約は本日付けで有効とし、一週間以
内に内閣府へ届け出る予定である。
　審議の結果、全会一致で承認

３　支部執行委員長、地方会執行委員長の
承認

杉浦公益社団法人推進部長
　平成 24 年度　支部、地方会執行委員
長名簿を説明し、審議が行われた。
　審議の結果、全会一致で承認

４　福祉用具専門相談員の補習講習会受講
料の返金について

平野事務局長
　平成 18 年度以降に行われた運動療法
機能訓練技能講習会において、介護分野
の補習講習を受講した者の「福祉用具専
門相談員」の資格が有効か否かについて
は、依然行政機関と交渉中である。しか
し、広報 208 号で「返金の申し出があっ
た方について、6月まで返金を延期する」
とお伝えしてあるため、資格有効の可否
に関わらず、返金の準備に入りたいと考
えているので、ご審議願いたい。
　審議の結果、全会一致で承認

６　マッサージ診療報酬の適正化を求める
請願署名について

龍澤会長
　本協会では、6,300 名分の署名を集め日
本理療科教員連盟へ提出した。ご協力に
感謝します。

７　技能認定登録制度の単位取得講習会報
告に伴う単位認定について

栁澤学術局長
　講習会の報告期限を、毎年 4 月 30 日
にしていたが、6月 11 日で全支部から提
出され、厳正に審査して単位認定を行っ
た。

８　東洋療法研修試験財団の「財団共催生
涯研修」について

平野事務局長
　今年度も全国で 10 カ所開催予定であ
る、本協会も積極的に対応したいと思う
ので、開催できる支部、地方会があれば
協力してください。

９　協会学術図書の処分について
新山学術局次長
　学術局研究部で保管している学術図書
の取り扱いについて、一部の書籍を除き
処分することにした。処分する理由は、
ベランダの物置が撤去され保管場所の
確保が困難になったこと。これまで学術
図書が有効的に活用されなかったこと及
び、大部分の図書が、発行から 20 年前
後経過していること等である。

（検討事項）
１　役員の職務分掌と委員会設置について
平野事務局長
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を行ったが、中国・近畿地方会で
は「指定講習会の認可は困難」と
の結論を得た。しかし、技能講習
会受講希望者の問い合わせが多く
みられることから、学術局で検討
した結果、カリキュラム・講師選
定基準を遵守して技能講習会の開
催を認めることとした。

龍澤会長
　福祉用具専門相談員の補習講習を含む
カリキュラムと、含まないカリキュラム 
の承認を得たい。
　審議の結果、全会一致で承認

７　技能認定登録制度における単位取得講
習会の受講料について

栁澤学術局長
　「課題講習会」という文言は、他の講
習会との混同を避けるため今後は一切使
用せず、「講習会」という文言に統一する。
　「講習会」と「受益者」の定義について、
整理して次回の理事会に提案する。
　なお、次年度以降の講習会受講料につ
いても、次回の理事会で案を示す。
審議の結果、全会一致で承認

８　入会案内に記載されている文言の変更
について

菊田監事（前組織局長）及び、杉浦公益社
団法人推進部長
　入会案内に「厚生労働省の指導、監督
のものに…」という記述があるが、公益
社団法人への移行段階において、内閣府
公益認定等委員会より「文言の使用が適
切でない。」との意見があった。今後の適
切な文言の使用について審議ください。
　審議の結果「指導、監督」を削除する

５　日本理学療法学会の諸会議にのみ出席
した者から、学会参加費を徴収する件
について

栁澤学術局長
　学会開催にあたっての協力金であるこ
と、及び諸会議の参加者からも学会参加
費を徴収することは、理事会で決議され
ていることである。しかし、学会に参加
しない者が、学会参加単位の 10 点を取
得することが問題であることから、次期
学会（東京）では、単位認定シールを諸
会議ではなく、学会初日の受付で手渡す
方法を試みる。
　審議の結果、全会一致で承認

６　運動療法機能訓練技能講習会について
栁澤学術局長
　１）カリキュラムの変更（25頁参照）
　福祉用具専門相談員補習講習会
の実講義 4時間を「介護」の分野
に組み入れ、総時間数を 200 時間
とする。

　２）講師選定基準の見直し（27頁参照）
　公益社団法人として認可された
こと。技能講習会受講者（認定登
録者）が診療報酬・介護報酬の算
定要員として認められ社会的評価
を受けていることから、講師を資
質の高い専門の資格を有する者と
し、本年度の技能講習会から適応
する。

　３）技能講習会を「福祉用具専門相
談員指定講習会」としても認め
てもらう件については、中国・近
畿・中部の地方会、及び神奈川県
支部から開催希望があり、関係す
る県に指定講習会の申請をし交渉
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小川財務局長
　全て「公益社団法人」へ変更してくだ
さい。
大場理事
　支部、地方会の慶弔費や表彰申請等に
関する経費は、計上すれば全て納入して
いただけるのか。
小川財務局長
　全て支部、地方会の活動費で賄ってく
ださい。
栁澤学術局長
　運動療法機能訓練技能講習会のテキス
トとして、以下の書籍を使用します。
１　理学療法技術ガイド（理学療法 臨床
の場で必ず役立つ実践のすべて）

２　理学療法ハンドブック

　　　　　議事録署名人
会　長　　龍　澤　良　忠

　　　監　事　　長　宅　政　夫
　　　大　塚　正　廣
　　菊　田　京　一

ことで承認

（その他）
川口理事
　「全病理の日」を作る件を、議題とし
て取り上げていただきたい。
平野事務局長
　目的と事業内容等を次回の理事会に上
程してください。

中川理事
　講習会で会員から徴収する 2 千円を、
本部に納入することなく講習会の運営に
充当して差し支えないか。

小川財務局長
　差し支えないが、会計処理はしっかり
行ってください。

菊田監事
　支部、地方会の会計口座名義は、全て
「公益社団法人」へ変更しなければなら
ないのか。
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第 62 回　日本理学療法学会開催案内
～協会創立 65 周年・法人認可 50 周年記念学会～

開　　催　　要　　項
名　称　　第 62 回 日本理学療法学会
　　　　　～協会創立 65 周年・法人認可 50 周年記念学会～

テーマ　　「リハビリテーションと運動」～保存療法を考える～

内　容
◎ 特別講演　２席
　１　テーマ　「リハビリテーションと運動」
　　　　　講　師　　国立身体障害者リハビリテーションセンター総長
　　　　　　　　　　江藤文夫　先生
　２　テーマ　「軟部組織に対する評価と治療」～ASTRを中心に～
　　　　　講　師　　高野台松本クリニック院長　松本不二生　先生
◎ 分科会
　　　テーマ　「マッケンジー法による腰痛、下肢痛の治療とシステムの紹介」
　　　　　講　師　　御茶ノ水整形外科機能リハビリテーションクリニック
　　　　　　　　　　理学療法士　赤羽秀徳　先生
◎　会員発表　40 ～ 50 題（予定）
◎　展示会　　最新の医療機器・介護用品関連機器・書籍等の展示、販売を予定

会　期　　平成 25 年５月 16 日（木）～ 19 日（日）

会　場　　日本教育会館
　　　　　〒 101 － 0003 東京都千代田区一ツ橋２－６－２
    電話　03 － 3230 － 283

参加費　　会　員　　6,000 円　（予定）　　会員外　10,000 円
　　　　　学　生　　3,000 円
記念祝賀会参加費　　8,000 円　（予定）

主　催　　公益社団法人全国病院理学療法協会
担　当　　関東甲信越地方会　東京都支部

＜学会事務局＞　日本大学板橋病院リハビリテーション科　　杉浦幹雄
　　　　　　　　〒 173 － 0032 東京都板橋区大谷口上町 30 －１
     電話 03 － 3972 － 8111

会員の皆様方多数のご参加と演題のご協力をお願い申し上げます。なお、次の広報に、
演題募集要項等の開催案内の詳細を掲載する予定です。
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会　　長　龍澤良忠　　　　　　　　　　
　　　　　　厚労省・医師会関係全般・東洋療法研修試験財団・あはき等法推進協議会
　　　　　　葵税理士法人・日本醫事新報

副 会 長　平野五十男（事務局長）　
　　　　　　東洋療法研修試験財団・あはき等法推進協議会・諸会議の企画及び開催準備・

広報発行
副 会 長　栁澤貞男（学術局長）
　　　　　　日本理学療法学会・技能講習会・技能認定登録制度・財団の生涯研修に係る

事務処理

常任理事　新山二三夫　理療出版局長　　学術局次長（研究部長）
　　　　　　理療の企画編集・研究資料の収集

常任理事　三宅健一郎　保険局長　　学術局次長（教育部長）
　　　　　　診療報酬関係・理学療法指導者講習会・柔道整復師会・東洋医学関係情報

常任理事　佐藤　功　　組織管理局長
　　　　　　会員登録業務全般・会計業務及び認定登録制度に係る各種システム、並びに

協会ホームページの運用管理

常任理事　小川嗣人　　財務局長　　中部会担当理事
　　　　　　財務処理関連業務・葵税理士法人

理　　事　青柳利之　　広報局長　保険局介護保険部長　
理　　事　米谷勝行　　事務局　組織改革担当部長 北海道会担当理事
理　　事　木村重人　　組織管理局次長
理　　事　大場栄悦　　保険局次長   東北会担当理事
理　　事　小林　勇　　事務局 組織改革検討委員  関東甲信越会担当理事
理　　事　蟹谷泰郎　　事務局　組織改革検討委員 北陸会担当理事
理　　事　中川　保　　広報局次長   近畿会担当理事
理　　事　川口清宣　　学術局次長（学会検討）  中国・四国会担当理事
理　　事　多田浩幸　　事務局　組織改革検討委員 九州会担当理事
　　

平成 24 年度　役員職務分掌及び情報収集等に係る役割分担表
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事 務 局　公益社団法人推進部長　杉浦幹雄
組織管理局　情報運用部長　小田木宏江

監　　事　長宅政夫　大塚正廣　菊田京一

相 談 役　丸山福治　倉石健二　猪野塚孝徳

委 員 会
　　表彰選考委員会
　　　　　委員長　丸山福治
　　　　　委　員　龍澤良忠　平野五十男　栁澤貞男
　　運動療法機能訓練技能講習会実行委員会
　　　　　委員長　栁澤貞男
　　　　　委　員　龍澤良忠　平野五十男　新山二三夫　三宅健一郎
　　　　　　　　　佐藤　功　小川嗣人　   
　　技能認定登録制度委員会
　　　　　委員長　栁澤貞男
　　　　　委　員　龍澤良忠　平野五十男　新山二三夫　三宅健一郎
　　　　　　　　　佐藤　功　小川嗣人　木村重人　
　　役員改選管理委員会
　　　　　委員長　高橋信夫
　　　　　委　員　友田耕二朗　中村康夫　
　　中央代議員選挙管理委員会
　　　　　委員長　高橋信夫
　　　　　委　員　友田耕二朗　中村康夫
　　丸山福治　　
　　　叙勲・褒章、及び記念事業等に係る表彰全般
　　倉石健二　　
　　　運動器科学会・関連学会の情報収集
　　猪野塚孝徳　　
　　　広報・特殊出版担当・障害者団体関連情報全般
　　根本勝義
　　　マッサージ等将来研究会（普及啓発部会委員）
　　小海殊一
　　　マッサージ等将来研究会（生涯教育部会委員）　
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運動療法機能訓練技能講習会カリキュラム
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第 19 回　運動療法機能訓練技能講習会に係る
課題学習リポートの集計結果

学術奨励賞については、本部学術局で厳選した結果、該当者はおりませんでした。

１，総　数 242 題

２，内　訳　１）症例研究 193 題
　　　　　　２）文献考察 20 題
　　　　　　３）調査研究 10 題
　　　　　　４）研究論文 9 題
　　　　　　５）その他 10 題

３，テーマ　１）中枢神経疾患 41 題
　　　　　　２）骨折・脱臼 34 題
　　　　　　３）頸肩腕症候群 27 題

　　　　　　４）変形性関節症 26 題
　　　　　　５）腰痛症 24 題
　　　　　　６）靱帯損傷 20 題
　　　　　　７）廃用症候群 18 題
　　　　　　８）末梢神経損傷 7 題
　　　　　　９）パーキンソン病 6 題
　　　　　　10）関節リウマチ 6 題
　　　　　　11）手技療法 5 題
　　　　　　12）人工関節 5 題
　　　　　　13）認知症 4 題
　　　　　　14）その他 19 題
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運動療法機能訓練技能講習会の講師選定基準

科　　目 講　師　の　基　準

運 動 療 法

１　医師
　　整形外科疾患・中枢性疾患・内科疾患については、必ず医師の
実講義を各２単位以上入れる。

２　理学療法士
　　３年以上の臨床経験を有する者。または大学院、大学、専門学
校等、理学療法士養成校において当該科目あるいは、それと同
様の内容の科目を担当する教員。

３　上記以外の者で、その業績を審査することによって当該科目の
担当に適任であると講習委員長が認める者。

理 学 療 法 評 価

１　理学療法士、作業療法士で３年以上の臨床経験を有する者。ま
たは大学院、大学、専門学校等、理学療法士養成校において当
該科目あるいは、それと同様の内容の科目を担当する教員。

２　上記以外の者で、その業績を審査することによって当該科目の
担当に適任であると講習委員長が認める者。

日 常 生 活 動 作
（ADL）

１　理学療法士、作業療法士で３年以上の臨床経験を有する者。
２　大学院、大学、専門学校等、理学療法士養成校において当該科
目あるいは、それと同様の内容の科目を担当する教員。

３　上記以外の者で、その業績を審査することによって当該科目の
担当に適任であると講習委員長が認める者。

臨 床 心 理 学

１　医師
２　臨床心理士・精神保健福祉士・看護師で３年以上の臨床経験を
有する者。

３　大学院、大学、専門学校等、理学療法士養成校において当該科
目あるいは、それと同様の内容の科目を担当する教員。

介 　 　 護

１　医師
２　社会福祉士、介護福祉士、保健師、看護師で、３年以上の臨床
経験を有する者。

３　大学院、大学、専門学校等において当該科目あるいは、それと
同様の内容の科目を担当する教員３年以上の臨床経験を有する
者。

※上記の他、講習会長が認めた者
※講師料　１単位（45 分）につき以下のとおりとする
　医　　師  20000 円以内
　理学療法士・その他 10000 円以内
　交通費　1回につき 5000 円
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平成 24 年度　協会主要会議及び地方学会等の計画表

年　月　日 三役会 理　事　会 　監  査  会 学会・記念式典等
24年４月 21日（土）

５月 20日（日）

第1回
10日（木）
第2回
11日（金）

年度末監査
　3日（祝）

第61回　日本理学療法学会（札幌市）
　　12日（土）～13日（日）
代表者会議　11日（金）　
第53回　定時代議員総会　11日（金）

６月 16日（土）
第3回
17日（日）

７月
21日（土）
広報209号発行

第53回　九州理学療法学会（別府市）
7月14日（土）・15日（日）

８月 18日（土）

９月
15日（土）
広報210号発行

第35回　理学療法指導者講習会
　　22日（土）23日（日）　松山市
第55回　東北理学療法研修学会
　　1日（土）・2日（日）（福島市）

10月 13日（土）
第3回
28日（日）

中間監査
27日（土）

11月 10日（土）

第29回　中国・四国理学療法学会
愛媛県支部創立50周年記念式典
　　3日（土）・4日（日）松山市
第32回　近畿理学療法学会
　　17日（土）・18日（日）（大阪市）
第50回　中部理学療法学会
　　24 日（土）・25日（日）（名古屋市）

12月
15日（土）
広報211号発行

25年１月 19日（土）
２月 16日（土） 第20回　認定試験　10日（日）

３月
９日（土）
広報212号発行

第4回
10日（日）

４月
年度末監査
29日（祝）

※平成 24 年度運動療法機能訓練技能講習会は、中国・近畿・中部の各地方会及び神奈川県支
部で開催予定。
※葵税理士法人との財務処理・記念学会準備会を適宜開催する予定。
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本部発信文書一覧

月/日 文書番号 宛　先 文　書　名
4/1 1 役員・代議員各位 第 53 回　定時代議員総会開催通知
4/1 2 執行委員長・役員各位 公益社団法人への移行のお知らせ　　　　

4/1 3 執行委員長各位 第 53 回　定時代議員総会関連書類提出のお願い　
　

4/1 4 執行委員長・役員各位 支部・地方会代表者会議開催通知

4/1 5 施設長 第 61 回　日本理学療法学会　関連書会議への出席
について

4/1  6 執行委員長各位 栄誉賞受賞該当者の報告について
4/1   7 役員各位 平成 24 年度第 1回理事会の開催について

4/1 8 支部・地方会
執行委員長各位 地方会・支部事業報告書の提出について

4/5 9 日本盲人会連合 後援名義の使用の承諾について
4/9 10 執行委員長各位 技能認定登録制度に係る登録更新料について
4/10 11 関係各位 第 61 回　日本理学療法学会祝辞拝受について
4/10 12 監査会関係各位 平成 23 年度　年度末監査のお願い
4/22 13 代議員・役員各位 平成 24 年度　役員改選に係る具体的手順について
4/22  14 代議員・役員各位 第 53 回　定時代議員総会議案の追加について
4/22   15 支部執行委員長各位 会費等納入のお願い

4/22 16 支部長・役員各位 平成 24 年度　運動療法機能訓練技能講習会の後援
名義使用のお願い

4/20 17 役員各位 役員就任届（承諾書）の提出について
4/21 18 支部執行委員長各位「承認単位通知書」の送付について
4/23 19 支部執行委員長各位 技能認定登録制度に係る登録の更新について

5/28 20 厚生労働省 平成 23 年度　事業終了報告及び決算書類の提出に
ついて

5/28 21 品川都税事務所 　　　　　　　同　上

5/30 22 支部執行委員長・
役員各位 財団共催生涯研修会開催に係るお願い

5/29 23 役員各位 平成 24 年度　第１回理事会の開催について

5/30     24 役員・支部・地方会
執行委員長各位

平成 24 年度　地方会並びに支部担当者届の提出の
お願い
会員クラウド版共用開始のお知らせ

6/25    25 補習講習会受講者各位福祉用具専門相談員補習講習会の受講料返金について

7/1  26 支部・地方会
執行委員長役員各位

協会創立 65 周年記念式典に係る表彰候補者推薦に
ついて

7/1 27 役員・支部
執行委員長各位

第 35 回　理学療法指導者講習会の受講者推薦につ
いて
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諸会議及び役員渉外行動報告

月/日 用　務　地 用　　務　　内　　容
4/4 協会事務所 葵税理士法人財務処理作業
4/10 厚労省医政局医事課 医事課長・総務係長・医事課係担当官への挨拶
4/10 　　　　〃 第61回　日本理学療法学会　祝辞拝受のお願い
4/11 葵税理士事務所（渋谷） 財務処理作業　会長・副会長・財務局長同行
4/12 協会事務所 学術局業務処理作業　倉庫残務作業
4/14 協会事務所 葵税理士法人　財務処理作業
4/15 協会事務所 第61回　日本理学療法学会への関連事務作業
4/20 全鍼師会館 平成24年度　第１回あはき等法推進協議会
4/20 　　〃 マッサージ等将来研究会　正副会長会議
4/21 協会事務所 拡大三役会
4/22 協会事務所 三役会
4/24 協会事務所 東洋療法研修試験財団　新事務局長挨拶（来所）
5/2 厚生労働省 第61回　日本理学療法学会　祝辞拝受
5/3 協会事務所 平成23年度末監査会　
5/9 不二商標綜合事務所 学会名表示変更登録申請手続きの依頼
5/21 協会事務所 物置内粗大ゴミ処理作業（業者）
5/24 協会事務所 書庫取付作業（品川シルバー人材センター）
5/25 協会事務所 公益法人に係る新任役員等登記申請手続き
5/28 協会事務所 葵税理士法人　柴野氏　書類作成
5/28 協会事務所 学術局事務作業・発送作業
5/29 協会事務所 ベランダの倉庫撤去作業（業者）
6/2 協会事務所 財務・情報管理局事務作業
6/12 ツナビル１階会議室 ニュー大崎管理組合　理事会
6/16 協会事務所 拡大三役会・学術局会議
6/17 協会事務所 第3回　理事会
6/23 協会事務所 葵税理士法人財務処理作業
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「認定訪問マッサージ師」認定講習会のご案内

１　目的
　あんまマッサージ指圧師の資質、学術及び技術の向上を図り、もって国民の公衆衛
生と疾病の予防に寄与することを目的に開催する（規則第一条）。

２　主催、マッサージ等将来研究会
３　講習会開催日
　　1）座学講習、平成 24 年 11 月 23 日（金）～ 11 月 24 日（土）
　　2）実技講習、平成 25 年 2 月（予定）
４　講習会々場
　　1）座学講習、東京医療福祉専門学校
　　2）実技講習、 ①宮城県仙台市（予定）
  ②東京医療福祉専門学校
  ③大阪府大阪市（予定）
５　講習内容、時間（総時間数 30 時間）
　　1）座学講義、高齢者の身体機能と合併症、リスク管理等を含め 12 単位
　　2）実技講義、身体評価、機能評価、施術録記載法、施術実技等含め 18 単位
６　募集人員、100 名（最少開催員数 80 名）
７　受講料
　　1）加盟団体会員　　３万円
　　2）加盟団体会員外　６万円
８　受講申し込み方法
　　加盟団体へ直接受講申込書に受講料を添えて申し込む
９　講習会の規定時間数を終了した者へは、認定証を発行する

　※詳細についての問い合わせ先
〒 386-0413 長野県上田市東内 1565-2
小海　殊一　宛
電話 080-1025-9691

加盟団体一覧
日本東洋医学系物理療法学会（日東学会）
（社福）日本盲人連合会（日盲連）
（公社）日本マッサージ師協会（日マ会）
（公社）全国鍼灸マッサージ師協会（全鍼師会）
（公社）東洋療法学校協会（学校協会）
（公社）全国病院理学療法協会（ 全病理）
日本理療科教員連盟（理教連）

（順不同）
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編　集　後　記

　いよいよ本格的な夏を迎え、厳しい暑さや湿気に悩まされる季節になり
ました。札幌学会に参加された皆様は、あの季節外れの寒気を思い出し、
少しでも涼しい気分に浸っている方もいるのではないでしょうか。
　広報 209 号は、公益社団法人へ移行して初めて会員の皆様にお届けする
ことになりますが、各会議の要旨、財務諸表、技能講習会のカリキュラム
と講師選定基準などは、会務に直接関わることですので、できるだけ分り
やすく編集いたしました。是非ご覧いただきたいと思います。
　また、平成 25 年度の日本理学療法学会開催要項、協会事務所の事業に関
する情報なども毎号どおり掲載いたしましたので、どうぞご一読ください。

平成 24 年７月　　　　
青　柳　利　之



発行人　公益社団法人　全国病院理学療法協会
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